

# BOLETIN DE LA 4.<sup>a</sup> DIVISION MILITAR.

HEMEROTECA NACIONAL.

MEXICO

Periódico dedicado al ejército nacional.

esta imprenta. El precio de ellas, que se pagará adelantado, es el de dos reales por cuatro números. Los números sueltos se venden a medio real.

El Boletín se publica semanalmente y se cambiará con todos los

Las suscripciones se reciben en

DURANGO, JUEVES 18 DE FEBRERO DE 1869.

## PROSPECTO.

El ensanche que va tomando el periodismo en este país, nos autoriza para concurrir con nuestro pequeño contingente, á la obra de regeneración que se inicia en esta bella época de esperanzas de un mejor porvenir.

Sería por demás demostrar la utilidad de una publicación cualquiera, cuando todo el mundo está convencido de que la instrucción pública extendida por la prensa en sentido mas ó menos amplio, es uno de los medios mas eficaces de que podemos disponer para constituirnos sólidamente, y curar las llagas que nos ha dejado el desorden que fatalmente se ha pegado á la sociedad, para destruirla.

Entre los numerosos periódicos científicos, políticos y literarios que se publican, el nuestro se ocupa humildemente de llenar un vacío que se siente desde que el ejército nacional se ha ido modificando por las ideas constitucionales conquistadas en la última revolución.

¿Por qué los cuerpos que forman el gobierno del Estado, no habian de tener una voz como los individuos, para satisfacer cierta clase de exigencias, en una sociedad que cada día se desarrolla en inteligencia?

¿Por qué el ejército habia de permanecer mudo é inactivo en presencia del giro que toman nuestras costumbres, despues de una de las guerras mas notables, en la cual tomó la parte mas importante contribuyendo con repetidos sacrificios y á costa de inmenso número de víctimas al establecimiento de nuestras patrias instituciones?

¿Ni cómo podría llenar su misión si se limitara á seguir las rutinas del peor género, establecidos en el extinguido ejército por el servilismo y la rapacidad de ese cortejo de ambiciosos á cuya cabeza ha figurado Santa-Anna, y que lo convertian en una máquina ciega de ganancias y oscurantismo, muy á propósito para decidir á sablazos las cuestiones que afectaban á los verdaderos intereses del pueblo?

Ciertamente que el ejército constitucional no debe seguir la suerte de aquel que no tenia otro fin, que sostener á tintero y derecho los caprichos de un ambicioso ignorante que se llamaba Alteza Serenísima, y que explotaba los vicios mas detestables para sostener la farsa que con el mayor cinismo se llamaba gobierno.

El ejército actual que ha combatido doce años para salvar las instituciones que nos rigen, debe trabajar para sí organización como todos los ramos de la administración pública trabajan por la suya. Teniendo por norte la instrucción en todas las materias que le conciernen, y con el firme propósito de seguir observando la fidelidad que ha guardado hasta ahora noblemente, debe estar seguro de que merecerá bien de la patria, que antes le confió su independencia y ahora le vé como el firme sostén de los principios republicanos.

La 3.<sup>a</sup> División Militar ha estado publicando un Boletín en el cual ha tratado de preferencia asuntos militares, pero pasando á veces á distintas materias que no deben escluirse en un tiempo en que se habla de todo. Indudablemente que dicho Boletín ha producido algunos buenos resultados que aunque no sean visibles siempre son positivos.

La administración militar se compone de una serie de actos variados que atañen á diversos asuntos, aunque íntimamente ligados todos con el fin principal que es la organización del ejército.

Esta es de sumo interés para la nación, tanto para borrar los penosos inconvenientes con los cuales se tropieza en la prestación del contingente de sangre, como en la de las demas necesidades que pesan sobre la sociedad, la cual á su vez necesita del apoyo de las armas para el afianzamiento de sus garantías.

Para organizar el ejército deben ser perfeccionados cada uno de los elementos de que se compone, y que tienen una importancia relativa conforme á las relaciones que guardan entre sí.

Los conocimientos en la táctica y estraté.